

# **Etude évolutive des difficultés de l'organisation politico-administrative dans la chefferie des Bafuliiru (1933–2015)**

Diallo NAGAHEBA CHOMACHOMA<sup>1</sup>

## **Résumé**

Cet article a été réalisé dans la chefferie des Bafuliiru, en territoire d'Uvira, province du Sud-Kivu en RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO. Il a été constaté que dans la chefferie des Bafuliiru, la population est liée à sa coutume. Chez les Bafuliiru, le Mwami est considéré comme le point de départ toute organisation de sa chefferie. Il est cependant constaté que ce Mwami a une difficulté de confirmer son organisation sur le plan politico-administratif.

**Mots clés:** Difficulté – Organisation – chefferie - Bafuliiru.

## **Abstract**

This work has been carried out in the authority, south Kivu province of the Democratic Republic of the Congo. It has been established that in the authority of Bafuliiru, the population is binded to the custom. In Fuliiru area, the “Mwami”, the King is considered as the starting point of all the organization of its authority. It's find out that the “Mwami” the King faces some difficulties to confirm it, political administrative organization.

**Key words:** Difficulties – organization – Authority - Bafuliiru.

---

<sup>1</sup> *Assistant à l'Institut Supérieur Pédagogique d'Uvira (ISP/Uvira)*